

Bonjour ! J'ai consulté l'article académique intitulé « *How the European Union Fell Out of Love with Open-Source Software* » de Nora von Ingersleben-Seip, publié en février 2025 dans les *Munich Papers in Political Economy*. Voici un résumé des points clés :

---

## Contexte et objectifs

Dans les années 2000, l'Union européenne (UE) dépendait fortement des logiciels propriétaires, notamment ceux de Microsoft, pour ses systèmes d'exploitation et ses logiciels de productivité. En 2004, une coalition d'acteurs au sein de la Commission européenne a tenté de réduire cette dépendance en promouvant les logiciels open source (OSS) et les standards ouverts.

---

## Changement de cap : de l'enthousiasme à la réticence

Malgré des efforts initiaux prometteurs, l'UE a inversé sa politique en 2010, revenant à des solutions propriétaires. Cette volte-face, malgré un discours officiel toujours favorable à l'ouverture, s'explique par plusieurs facteurs :

1. **Lobbying intensif** : Des entreprises comme Microsoft ont exercé une influence considérable pour semer le doute sur la maturité et les coûts des solutions open source auprès des décideurs européens.
  2. **Influence sur les groupes d'experts** : Les entreprises propriétaires ont infiltré des groupes d'experts en open source pour orienter les politiques futures en leur faveur.
  3. **Évolutions du marché** : Les développements économiques et politiques dans le secteur technologique ont favorisé les acteurs établis, renforçant leur position dominante.
- 

## Cadre analytique

L'auteure utilise le *Multiple Streams Framework* pour analyser comment les problèmes, les solutions et les opportunités politiques se sont alignés en 2004 pour favoriser l'OSS, puis comment cet alignement s'est défait en 2010, permettant aux entreprises propriétaires de reprendre le dessus.

---

## Résonance actuelle

L'article établit un parallèle avec des événements récents, notamment la décision de la startup française Mistral en 2024 de rendre son modèle d'intelligence artificielle propriétaire en partenariat avec Microsoft. Cela a suscité des inquiétudes similaires à celles des années 2000 concernant la dépendance de l'UE aux technologies américaines.

---

## Conclusion

L'étude met en lumière la fragilité des politiques en faveur de l'open source face aux pressions des entreprises établies. Elle souligne l'importance d'une vigilance continue pour préserver l'indépendance technologique de l'UE.